

Vite dit

POLITIQUE

Charte graphique ville et CUS: ce que Robert Grossmann n'a pas compris

□ La réponse de Roland Ries et Jacques Bigot, respectivement maire de Strasbourg et président de la communauté urbaine, ne s'est pas fait attendre... Les deux socialistes ont réagi à la mise en cause de Robert Grossmann, qui critiquait le choix d'une nouvelle charte graphique, forcément coûteuse, pour la ville et la CUS. Le « *vif étonnement* » de M. Grossmann est « *particulièrement... étonnant* », selon MM. Ries et Bigot. « *Robert Grossmann n'a visiblement toujours pas compris qu'il était depuis mars 2008 dans l'opposition municipale* », ajoutent les deux maires. L'existence d'une opposition « *ne signifie pas pour autant qu'elle cogère les activités municipales avec la majorité* », ironisent-ils, soulignant les importants moyens donnés à l'opposition pendant cette mandature, « *sans précédent par rapport à ce qu'ils furent entre 2001 et 2008* ». Quant à la charte graphique, élaborée avec les adjoints au maire et les vice-présidents de la CUS, elle a deux objets : « *motivés et rendre plus visible la présence tous supports des deux collectivités* » et « *réaliser des économies par la réduction du nombre de déclinaisons de l'actuel logo* ». par Fabrice

GRANDE BRADERIE

La « star » Geneviève de Fontenay attendue par la mariée

□ Il semble bien que la venue à Strasbourg de Julien Lepers et Geneviève de Fontenay ait fait naître des idées chez les futurs mariés (des deux sexes). Les deux « stars » (des écrans en tout cas) inaugureront officiellement la grande braderie de Strasbourg samedi midi en présence de Pierre Bardet, directeur général des vitrines de Strasbourg, association des commerçants de Strasbourg. En ces temps estivaux, ils sont nombreux, les enterrements de vie de garçon ou de fille à écumer les rues pendant toute la journée du samedi... Certains pourraient profiter de la présence des deux invités pour organiser un happening inoubliable. C'est du moins ce qu'il se dit.

CUS / Mission zéro pesticide

Les herbes folles gagnent du terrain

La Ville et la Communauté urbaine de Strasbourg (CUS) ont adopté, il y a deux ans, une nouvelle politique d'entretien des espaces verts. Afin de préserver l'environnement, l'utilisation de dés herbicides est désormais interdite. Conséquence de cette approche plus respectueuse de la nature, les herbes folles sont de retour en ville.

■ Elles sont mal-aimées, dénigrées, montrées du doigt et aspergées de produits chimiques à longueur d'année. On les appelle les mauvaises herbes. Une façon étrange de qualifier des plantes résistantes, élégantes, et pour certaines comestibles.

Depuis 2008, dans les rues de la CUS, les herbes folles ont retrouvé un peu de répit. Désormais, lorsqu'elles poussent sur la voie publique, elles n'ont plus à craindre d'être neutralisées jusqu'à la racine par un puissant dés herbant. La mission « zéro pesticides », instituée par le service environnement de la CUS, garantit le recours à des méthodes non polluantes pour réduire la prolifération des herbes folles. Les agents des espaces verts se sont débarrassés de leurs pulvérisateurs mortifères, pour adopter brosses métalliques, binettes, tondeuses et brûleurs thermiques.

Les pesticides polluent la nappe phréatique

Cependant, ce n'est pas uniquement le bien-être de quelques plantes sauvages qui est à l'origine de cette opération écologique. Strasbourg est située sur l'une des plus grandes nappes phréatiques d'Europe. L'utilisation prolongée de pesticides pollue la nappe phréatique et l'eau que consomme les habitants. Ne plus faire la guerre aux herbes indésirables permet de préserver la santé de la population.

Des plantes aux caractéristiques méconnues

Les herbes folles sont-elles si nuisibles qu'on le prétend ? Aussi appelées herbes adventices, ces végétaux ont une bien mauvaise réputation. Pourtant cette catégorie regroupe un large éventail d'espèces, aux caractéristiques et aux vertus souvent méconnues.



Le plantain majeur ne craint pas de se faire piétiner, il pousse entre les pavés. (Photos DNA - Christian Lutz-Sorg)



La capsule bourse à pasteur est reconnaissable à ses fruits en forme de cœur.

Il pousse entre les pavés, au beau milieu des rues piétonnes. Il s'agit du plantain majeur. Petite et ronde, cette plante résiste à tous les pas-

sants qui, dans les rues de la CUS, la piétinent tout au long de l'année sans même la voir. Gypsy Pineau, éducatrice environnementale à la CUS, a

une petite idée sur l'origine de cette plante. Une légende lointaine raconte qu'une châtelaine, fine et élancée, attendait le retour de son beau chevalier, en compagnie de sa servante, petite et ronde. La châtelaine et sa servante étaient postées sur la route qui menait au château. La châtelaine se trouvait au bord du chemin, et sa servante en plein milieu de la voie. Les heures s'écoulaient, mais le prince ne réapparaissait pas. On ne sait combien de temps, la châtelaine, fine et élancée, et sa servante, petite et ronde, attendirent sur la route. Mais elles restèrent postées là si longtemps, qu'elles finirent par prendre racine dans la terre.

Des vertus médicinales

Ainsi seraient apparus le plantain lancéolé, fin et élancé, que l'on trouve au bord des routes, et le plantain majeur, petit et rond, qui pousse au milieu des allées.

Au bord du Rhin, le long des quais immergés, fougères, liseron et lichen s'épanouissent. La linare cymbalaire croît sur de vieux murs

humides. Aussi appelée ruine-de-Rome, elle doit son surnom à ses origines méditerranéennes et à sa préférence pour les vieilles pierres.

De nos jours, la ruine-de-Rome est présente le long des vieilles bâtisses en contact avec l'eau. Dans le quartier de la Petite France, on peut la voir accrochée le long des écluses. D'avril à septembre, elle donne de petites fleurs violettes à l'intérieur tapissé de jaune. La linare cymbalaire était autrefois utilisée pour ses vertus médicinales : elle aidait à soigner la gale et le scorbut.

La capsule bourse à pasteur est une plante adventice très répandue en ville, aux bords des chemins. Elle doit son nom à la forme de ses fruits qui rappellent les bourses en forme de cœur que portaient les pasteurs, il y a plusieurs siècles.

Comestible, elle peut être préparée en salade, comme sa cousine le pissenlit, ou bien en tisane. Plante médicinale hémostatique, elle sert de régulateur sanguin. La bourse à pasteur facilite la cicatrisation, réduit les saignements et les troubles cardiaques.

Découvrir « la flore des trottoirs »

La ville est un terrain propice à l'épanouissement des herbes folles. Elles sont nombreuses et toutes différentes. Cet été, à la Petite France et à la Krutenau, la CUS propose une animation destinée aux passants, curieux de découvrir « la flore des trottoirs ». Gypsy Pineau, éducatrice environnementale, est chargée de leur apprendre à reconnaître ces droles de plantes.

Amira Khemiri

► A la découverte de « la flore des trottoirs ». De 10h30 à 11h30, Mercredi 28 juillet et 11 août à la Krutenau. Mercredi 4 août à la Petite France. Visites sur réservation au ☎ 03 88 60 90 90, poste 38 216.

cash xpress
Achète cash

Photo
TV - Vidéo
Téléphonie
Bricolage
Musique
Informatique
Électronique - Or



La linare cymbalaire se conten-

Parc commercial Vendenheim
4 rue du Commerce 03 88 04 00 04